
1、什么是你少女时
代深信不疑如今又深表
怀疑的东西？你少时的
梦想都实现了吗？

我没有原来很相信
现在很怀疑的东西。就
算以前被骗过，我仍然
认为，人都是好的。至于
少时的梦想，一切都是
顺其自然。

2、最近比较焦虑的
一件事是什么？最为珍
视自己的品质是什么？

工作算是让我比较
焦虑。我最珍视的品质
是真诚，真诚地对待每
一个人。正是这个品质，
让我的事业有了突破。

3、你对在职场打拼
的女性建议是什么？

一定要有独立的经
济收入，就算家里的条
件再好，也不要太过依
赖。就算年龄大了，也不
要担心，可以通过不断
地学习来完善自己，让
自己焕发另一种美丽。
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寻美路上看风景

姓名：格力电器股份有限公司总裁董明珠
行业：家用电器及家居用品

对于中国最大的家用空调制造商的
首席执行官董明珠，坊间的评价是：“董
姐走过的路不长草”。事实也是如此，在
董明珠的领导下，成长于中国南部城市
珠海的格力电器已经从一个不起眼的工
厂发展为业务遍布全球的国际企业。

姓名：中国电力国际发展有限公司首席执
行官李小琳
行业：电力

李小琳，2008年，任中电国际董事长。
她曾被美国《财富》杂志评为2 0 0 7年全
球商界女强人。2011年李小琳荣登“亚
洲最具影响力的2 5位商界领袖”榜单，
排名21，成为唯一入选中国女企业家。

姓名：百度CFO(首席财务官）李昕晢

行业：网络
李昕晢，现任百度CFO。2 0 1 0年 5月全

球烟草巨头菲利普莫里斯P h i l i p M o r r i s

聘请百度首席财务官李昕晢出任公司独立
董事，李昕晢成为第四位出任标准普尔5 0 0

指数成份股公司董事的中国管理人员，也
是第一位担任这一职务的中国女性。

姓名：SOHO中国首席执行官张欣
行业：房地产

张欣，1992年获得英国剑桥大学发展
经济学硕士学位。1995年与丈夫潘石屹回
到北京在建筑界打天下，成为SOHO中国
联席总裁。2007年10月，在她的一手运作
下，SOHO中国成功在香港上市。

姓名：玖龙造纸有限公司董事长张茵
行业：工业

张茵，曾是中国第一位女首富，也
是世界上最富有的女白手起家者。
1990年她前往美国建立美国中南有
限公司，1 0年后成为美国废纸回收
大王。张茵1996年在广东东莞投资1 . 1

亿美元生产牛卡纸。

姓名：华宝国际集团主席及总裁朱林瑶
行业：化工

2007年，朱林瑶以135亿元的资产名列胡
润富豪榜第44名。2008年，被《福布斯》评为全
球最年轻白手起家十亿美元级女富豪。朱
林瑶 1 9 9 0年在北京成立了自己的第一家
香精香料贸易公司，开始了事业的起步阶段。
并将自己的香精香料生意从上海带到香港。

3月3日，嘉禾乐天黄
务店三楼，我的第六家灯
饰店开业了。穿上旧衣服，
和店员一起打扫店面、搬
运灯具，虽然弄得又累又
脏，但听着客人对店内布
局和灯具的赞美，心里的
满足感止不住地往外流。

我的第一份工作是放
电影，那时候跟着公社到
处下乡。后来女儿出生，不
能再到处奔波，就到一个
国有单位的幼儿园当老
师。不过单位改制后，我下
岗了，又到一家旅行社当
临时工。那时周围的朋友
已经开始有创业的，我就
也想试试看。

第一个念头是想承包
旅行社，分析后发现旅行
社的工作不太适合我，就
想到做建材。正好朋友里
有个在做灯具的，我觉得
这行挺环保、卖的东西也
漂亮、没有污染，就把这个
想法跟丈夫说了，没想到
我俩一拍即合。把家里几

万块钱的储蓄拿出来，在
海港路租了个五六十平米
的店面，2005年，我的第一
家灯具店开张了。

因为店小，入行也晚，
开始前几个月店里的情形
可以用门可罗雀来形容。

即使这样，我也从没想过
放弃，我对自己说，既然要
干就要好好干。手机开机
提示语，也换成了“挺不住

也要挺下去”，老公很支持
我，我也没感到太过焦虑，
心态还不错。

从开店起，我就一直
坚持一个理念，就是真诚。
上门的客户不管大小，都
认真地服务，真诚地对待，
慢慢的在这一行做出了
口碑。2007年我开始代理
品牌，有一些品牌也上门
找我，应该说我的事业从
那一年有了突破，以一年
一个店的速度开始扩张。

如今的我，事业越做
越大，在别人眼里算是成
功女性。可能有一些人会
说，我现在终于可以享受
生活了。但其实，我肩上的
担子越来越重，压力也大
了。我经营的不仅仅是一
家小店，它是一个企业，有
很多的员工在这里。应该
说让我做下去的动力已经

不是赚钱，而是责任感。是
我的责任感也是一个企业
的责任感。(被采访人口
述，本报记者苑菲菲整理)

在旅行中发现美

女人应该做点事
小时候，我的父母是沈

阳军区的军人，经常调换，我
也跟着走了不少地方，印象
最深的是一直在搬家转学。
从13岁开始，从东北到四川，
15岁从四川到了河南，二十几
岁到这边，在威海呆了十年，
最后又到烟台。

这种少年时代的经历，
对一个人的成长来讲，我觉
得是挺有利的，因为接触的
东西接触的面比别人多，认
识问题可能更深刻一些。有
人说做旅游的人经历都丰
富，实际上我36岁才开始做
旅游，因为有了之前的经历，
刚转到这个行业的时候，也
没有觉得太陌生。

我们现在很多员工都是
80、90后，就我这个年纪来讲
和他们有代沟，如果不跟他
们聊，可能工作也会有问题。
现在沟通的多了，我和他们
只是穿衣带帽的差别。

我有一个女儿，今年27

岁，刚从韩国留学回来。我和
她就像朋友一样。曾经和女
儿沟通过个性的问题，我说
你们现在讲个性，那么热爱

是最好的老师。我们这一代
跟你们不一样，因为时代环
境不一样，我们从来没想过
我要干什么，都是分配，所以
我就养成只要让我干什么，
我就好好干。我觉得这是两
代人最大的差别。

如果用一个字来形容
我，那就是“快”：走路快、说话
快、干事也快、发脾气也快、
好的也快。我一直都是这种
心态，从没觉得自己有多成
功，只是接到一个活就想把
它干好。

要说让我困扰的东西，
就是经济不好时，作为一个
企业老总，会承担很多压力。
另外一个是旅游行业的人员
素质，少有大学生来做导游，
这个行业的含金量还不够。

我觉得旅游业类似于一
个人中介公司，交通、酒店、
景点不是它的，只是挣中间
的差价。随着高科技的发达，
旅行社的升值越来越困难，
需要你有将资源组合的更好
的能力。

现在我的人生已经走过
五十多年了。从我自身来讲，
觉得女人应该做点事，做成
一件事得到别人的认可是幸
福的，也很有成就感。

说到成功，我欣
赏的是家庭和事
业都能兼顾的
女人。我非常
同 意 这 样 一
句话，家庭也
是 需 要 经 营
的，这个跟做
事是一样的。(被
采访人口述，本报
记者孔雨童整理)

在别人眼中，我是个会
工作懂生活的女人，然而多
年前的我在父母眼中还是个
倔强叛逆的小女孩，执意打
碎了他们引以为豪的“铁饭
碗”。

从小到大的生活可谓是
一帆风顺，大学的时候在学
校里学的是中文专业，毕业
后进入一个政府部门工作。
在别人眼里，这份工作风吹
不着雨淋不着，而且还是个
铁饭碗。每天只需要写写汇
报，整理整理文件。

但是这样重复的生活，
对我来说却是一种折磨。每
天我都知道第二天会发生什
么，甚至是下一刻我会出现
在哪里，干着什么样的事情。

终于在1997年，我开始真
正接触到了美容行业，并且
深深爱上了它。当时，这个行
业在很多人眼里还有些陌
生，甚至有些另类。当我毅然
选择砸掉“铁饭碗”的时候就
已经想到了可能遇到的阻
力。果不其然，父母叫上周围
的亲戚朋友轮番上阵给我做
思想工作，但是这些都没有
阻挡住我“走出来”的脚步。

最初选择这个行业，是

看到周围的女性朋友因为自
己的容貌而自卑，对自身的
某些缺憾耿耿于怀。当时我
就想为什么不能从事这个能
给大家带来美丽和自信的行
业呢？就是这样一个简单的
初衷让我走进了这个行业。

然而，从事一个完全陌生的
行业，需要从一点一滴开始
学起。而一个女人想要把事
业做成功，需要付出比其他
人更多的时间和精力。

在工作中，雷厉风行绝
对是一种优秀的品质，但是

生活是需要放慢脚步来体味
的。

平时会有不少人恭维，
说我是女强人，但我从来都
不认为这是一种荣耀。在大
家的眼中，女强人拥有成功
的事业和很高的地位。但是
不少女强人在生活上往往是
不幸福的，她们顶着看似荣
耀的关怀，却经常游离在家
庭之外，甚至顾不上享受一
下自己创造的成果。

我从来不把一个女人的
成功归结为她是不是一个女
强人，在休息日的时候，约上
三五好友逛逛街、打打网
球。生活不光是创造，还得
学会放慢脚步来体味，来享
受你创造的成果。精心为家
人准备一桌美味的饭菜，这
个时候的女人是最幸福的。

有个女性朋友曾经问
过我，怎样做女人才能算是
一个成功的女人。我记得当
时是这样回答她的，有一份
不是特别忙碌的工作，能够
体现出你的价值，从而使你
不会游离在社会之外；然后
用你剩下的所有精力经营
好你的家庭。(被采访人口
述，本报记者孙芳芳整理)

1997年，当时的我还在机
关工作，那一年到妇女国际旅
行社挂职，后来就留下了。至
今已经15年，有时候跟人家笑
说，我的青春都献给了烟台的
旅游事业。

很多人对我当年的决定
很不理解，可能因为年轻，再
加上旅游业的工作状态更符
合我的性格，让我义无反顾的
留下了，趁着青春年少，信马

由缰、海阔天空一下。
最初也有过一段艰

难的时期，面临着新的
挑战，再加上外部环
境的变化，还有行业
管理的混乱，不过还
是挺过来了。

入这一行之前我
觉得；旅游业是一个很

高尚的行业，可以提升
人们的思想层面的。但是

随着环境的变化，越来越觉得
旅游业是一个低端服务业，之
所以低端是因为门槛太低，人

员的素质参差不齐会影响到
行业的整体素质。

我一直觉得旅游不一定

是看奇山秀水，其实过程中见
到的人和所想所思，也会带给
你不一样的感受，要善于发现
美，这是我经常对游客说的。

我一直是个理想主义者，
但现在有点接近实际了。我还
是有一个希望，就是通过某种
方式，尽自己的力量去引导下
行业走向、行业形象。我一直
觉得，只要做点什么就会有改
变，一方面是从业人员心态和
意识，另一方面是普通百姓对
这个行业的认识。

我是在一个传统的家庭
教育环境下成长起来的。那时
父母亲的概念都是科学救国，
学好数理化走遍天下都不怕。
但我恰恰是一个文艺青年，想
做一名记者或者律师。但现在
觉得哪一行都不容易，任何工
作没有捷径可走。(被采访人口
述，本报记者孔雨童整理)

在
工
作

中，雷厉风行
绝对是一种
优秀的品质，
但是生活是
需要放慢脚
步来体味的。

让我
做下
去的
动力

已经不是赚钱，
而是责任感。是
我的责任感也
是一个企业的
责任感。

我 觉
得 女
人 应
该 做

点事，做成一件
事得到别人的
认可是幸福的，
也很有成就感。

动力源于责任

她们是职场上的铿锵
玫瑰，在以男性为主导的商
界社会中，她们是万花中最
鲜亮的那一抹红。

绝不因为是女性，她们
就缺少管理的铁腕、事业的
雄心、竞争的魄力、敏锐的
洞察力。相反，正是因为观
察和分析企业行为的角度
与男性不同，使她们开创与
男人世界迥然不同的管理
模式和风格，撑起了职场半
边天。

她们就是中国商界的
精英女性。

11、、什什么么是是你你少少女女时时代代深深
信信不不疑疑如如今今又又深深表表怀怀疑疑的的东东
西西？？你你少少时时的的梦梦都都实实现现了了吗吗？？

我我最最深深信信不不疑疑的的是是““有有爱爱
心心的的人人是是最最美美丽丽的的””。。所所以以我我
告告诉诉美美神神员员工工我我们们要要多多做做些些
公公益益活活动动，，这这是是对对社社会会的的一一种种
回回馈馈和和感感恩恩。。

少少时时有有个个美美神神梦梦，，帮帮助助因因
为为容容貌貌自自卑卑的的女女性性重重拾拾美美丽丽
和和自自信信，，现现在在我我做做到到了了。。

22、、最最近近比比较较焦焦虑虑的的一一件件
事事情情是是？？最最为为珍珍视视自自己己的的品品质质
是是什什么么？？

我我现现在在做做什什么么都都会会让让自自
己己有有个个平平和和的的心心态态，，整整个个人人也也
挺挺安安宁宁踏踏实实的的。。

真真诚诚。。这这是是人人最最基基本本的的做做
人人原原则则，，这这也也是是我我有有那那么么多多好好
朋朋友友支支持持我我、、帮帮助助我我，，还还有有消消
费费者者信信任任我我们们的的最最大大原原因因。。

33、、你你对对在在职职场场上上打打拼拼的的
女女性性的的建建议议是是？？

女女人人一一定定要要对对自自己己好好一一
点点，，注注意意从从内内到到外外的的保保养养，，修修
身身养养性性，，好好的的心心态态，，好好的的面面貌貌
都都很很重重要要，，不不要要以以失失去去容容颜颜、、
身身体体健健康康、、亲亲情情为为代代价价获获得得职职
场场上上的的成成功功。。

1、什么是你少女时
代深信不疑如今又深表
怀疑的东西？你少时的梦
都实现了吗？

少女的梦没有都实
现，没有机会走进大学。

2、最近比较焦虑的
一件事情是？最为珍视自
己的品质是什么？

最近为工作上的事
焦虑，最为珍视的品质是
正直。

3、你对在职场上打
拼的女性的建议是？

照顾好家庭，照顾好
身体，职场是可以退休
的，家庭和身体不会退
休。

姓名：国美
行业：照明
职务：烟台国美
照明总经理姓名：原立歆

行业：美容
职务：美神医
疗美容院长

姓名：张锦秀
行业：旅游
职务：烟台海
峡国际旅行社
执行总经理

1、什么是你少女时代深
信不疑如今又深表怀疑的东
西？你少时的梦都实现了吗？

年少时总希望通过努力
去改变一些人或者事。但随着
年龄的增长、阅历的增加，发
现有些事情并不会随个人的
主观意愿及努力而改。少时的
梦很多,实现了一部分.
2、最近比较焦虑的一件事情
是？最为珍视自己的品质是什
么？

现如今越来越感受到旅
游产业的不成熟，企业间无序
竞争加剧。最为珍视的品质是
真诚。
3、你对在职场上打拼的女性的
建议是？

职业女性要有感知幸福
的能力，“要么人在路上，要么
心在路上”。
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姓名：孙晓颖
行业：旅游
职务：烟台妇
女国旅总经理

旅 游
不 一
定 是

看奇山秀水，
其实过程中见
到的人和所想
所思，也会带
给你不一样的
感受。
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